
lui, dans l’harmonie et la cohésion, tout le corps poursuit sa croissance, grâce aux
connexions internes qui le maintiennent, selon l’activité qui est à la mesure de
chaque membre. Ainsi le corps se construit dans l’amour. » Cette exhortation peut
servir de fil rouge à cette année de fondation spirituelle. Grandir dans la Christ, c’est
l’ambition que nous portons chacun, jeunes comme formateurs, parce que nous
n’avons jamais fini de grandir en approchant Celui qui est la tête. 

Nous sommes le corps, et cette communauté veut grandir comme un corps dans les
multiples interactions qui l’animent. Les moyens sont exprimés clairement par Saint
Paul : harmonie, cohésion, mise en œuvre des charismes propres… Et le ciment
c’est l’amour, amour que nous recevons du Père par le Fils dans l’Esprit, un amour
que nous essayons de nous transmettre les uns aux autres, les uns par les autres.  

Ainsi Saint Paul, patron de cette nouvelle promotion va nous stimuler tout au long de
l’année et je le laisse conclure : « que l’amour fraternel vous (nous) lie d’une
mutuelle affection ; rivalisez (rivalisons) d’estime réciproque » (Rom 12,10). « Par
l’amour, mettez-vous (mettons-nous) au service les uns des autres » (Gal 5,13).
Merci de prier pour les jeunes de la Maison Charles de Foucauld. Ils vous portent
également dans leurs prières.  

P. Jean Pelletier, supérieur
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Ce sont dix jeunes qui ont rejoint la maison
Charles de Foucauld le 15 septembre dernier. Ils
viennent de 7 diocèses différents et ont entre 19 et
24 ans. Ils sont embarqués pour une année de vie
communautaire et ont choisi comme compagnon
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et la volonté d’écouter la Parole consonnent bien
avec le saint qu’ils ont choisi. Ecoutons ce que
Saint Paul écrivait dans sa lettre aux éphésiens
(Ep 4, 15-16) « En vivant dans la vérité de
l’amour, nous grandirons dans le Christ pour nous
élever en tout jusqu’à lui,  car il est la Tête.  Et par

Saint Paul à l’honneur

Un grand merci pour
vos prières et votre
soutien tout au long

de cette année !

Pour fais un don à la 
Maison Charles de Foucauld :

rennes.catholique.fr/dons/

La promotion Saint-Paul vous
souhaite un Joyeux Noël, une bonne

et sainte année 2024.

Nouvelles des anciens : 
Le 22 octobre 2023, Paul ROUSSELOT

(promotion 2018-2019) a fait ses 
vœux temporaires dans la Compagnie de Jésus
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1839 et aujourd’hui implantée dans le monde entier,
possède sa maison mère, la Tour saint Joseph, ici à
Saint-Pern. 

Vivant principalement de dons, les Petites sœurs des
pauvres ont hérité de leur fondatrice l’amour et le soin des
personnes âgées, malades ou seules. Toujours prêtes à
nous aider, à nous conseiller, ou à prier pour nous, elles
sont devenues indispensable à la vie de la maison. Ainsi
préparent-t-elles nos repas, nous fournissent en linges
propres et en produits ménagers. Nous avons aussi la
joie de célébrer avec elles les vêpres et la messe deux
fois par semaine. Certains d’entre nous sont en lien avec
elle dans l’exercice de leur ministère particulier
(intendance, sacristie, etc).

Sœur Marie-Claude concocte pour nous de savoureux
repas, nous fournit en fromage, café, biscuit et autre
choses indispensables au bien-être des estomacs de
chacun. Elle a sans doute un des rôles les plus important
à jouer durant cette année. Et c’est sous la houlette de
sœur Emile que s’organise le temps de travail manuel du
mardi et du vendredi, nous dirigeant d’une main de maître
et nous envoyant tantôt ramasser des châtaignes ou
désherber tantôt éplucher des légumes et les découper. 

Mais n’oublions pas la quarantaine d’autres sœurs, qui
dans la discrétion de leurs prières et de leurs actes
participe à la vie de la maison et nous associe par leur
accueil à leur grande œuvre de charité fondée il y a 184
ans par une simple femme de Cancale qui cherchait elle
aussi sa vocation. Puissent-elles nous inspirer et nous
servir d’exemple durant cette année pour être fidèle à
celui qui nous a réuni ici. 

Bastien

Nous avons bénéficié du très beau cadre naturel bordant
l’hôtellerie du prieuré (avec une magnifique météo) et de la
Liturgie des Petits Frères de Marie - des religieux (frères et
pères) qui partagent la vie canoniale selon la Règle de Saint
Augustin, avec qui nous partagions les repas et les offices
quotidiens. La retraite a été prêchée par Mgr François
JACOLIN, évêque de Luçon (non sans ravir les Vendéens…).
Il nous a commenté la prière du Notre-Père sur toute la
semaine. 

Les enseignements étaient nourris d’apports bibliques et
théologiques, avec des indications pour les temps libres et la
prière personnelle. L’objectif était de nous mettre à l’écoute de
l’Esprit-Saint et de Le laisser prier en nous, afin d’entrer dans
la prière même du Christ qui s’offre en sacrifice de louange à
son Père. 

Cette retraite a été l’occasion pour chacun de nous d’entrer
plus en profondeur dans ce temps de désert, dans un esprit
de prière persévérante, confiante et filiale envers notre Père
des Cieux. Après avoir abordé la traversée d’Israël au désert,
l’espérance eschatologique et le combat spirituel, nous voici
bien armés pour vivre cette année de propédeutique : « que
Ta volonté soit faite ! ». 

Nous avons conclu cette semaine de retraite par une halte
d’une journée à Pontmain sur la route du retour. Nous y avons
eu la joie de rencontrer une très belle figure sacerdotale :
l’abbé Michel Guérin (actuellement en procès de béatification)
et de nous placer sous la maternelle protection de la Vierge
Marie.

          Adrien

Retraite de début d’année
Seigneur, que veux-Tu de moi ?

Afin de bien entrer dans cette
année de fondation spirituelle, à
l’écoute de Dieu et de Sa sainte
volonté, nous avons vécu une
retraite de rentrée du 25 au 30
septembre inclus. Cette semaine,
intégralement en silence, s’est
tenue au prieuré de La Cotellerie
(dans le diocèse de Laval). 

Les Petites sœurs des pauvres 

Fondée en 2007 sur la
propriété des petites sœurs
des pauvres, la maison
Charles de Foucaud vit
depuis 16 ans en lien avec
cette communauté riche de la
Providence et de la charité. 
En effet, cette communauté
fondée par Jeanne Jugan en 

Sœur Maria Iracema, forte
de ses nombreuses années
d’expérience a reçu la lourde
tâche de nous transmettre la
technique du lit au carré, l’art
de manier une éponge et sa
recette secrète de « produit à
vitre ».

Prieuré de La Cotellerie



Ministre des espaces verts 
et de la poste

Gwenvaël Riche, 24 ans,
Nantes

Ministre des transports 
et de l’écologie

Pablo de la Rosa, 23 ans,
Coutances

Ministre chargé de l’information 
et de la communication

Baptiste Clavery, 21 ans,
Nantes 

10 propédeutes, 7 diocèses, 1 supérieur et 1 adjoint :
un gouvernement ? Oui, vraiment . . .

Paul Coiquault, 24 ans,
Angers

Théo Martin, 19 ans,
Bayeux

Ministre du travail 
et des fruits

Mattéo Genar, 24 ans, 
Rennes 

P. Jean Pelletier, Angers
P. Blaise Rebotier, Rennes

Le supérieur et l’adjoint

Gabriel Brosset, 20 ans,
Chartres

Ministre chargé du temps 
et de l’hotellerie

Bastien Davoli, 24 ans,
Luçon

Ministre du chant
liturgique

Adrien Chaigne, 24 ans,
Luçon

Ministre de la sacristie

Thibaut Levesque, 21 ans, 
Luçon

Ministre des sports et adjoint
au ministre du chant liturgique

Ministre de la bibliothèque 
et du pain, boisson et goûter

Ministre de l’intendance
 et de la santé



Athlète de haut niveau ? Les trois heures de sport collectif par semaine étant guidés avec un dynamisme et
une énergie sans faille par notre ministre des sports, il est probable que d’ici la fin de l’année, nous puissions
concourir aux JO 2024. Ou bien secouriste, car il y a en moyenne un blessé par séance, et les gestes de
premiers secours nous sont maintenant aussi familiers que les paroles du Notre Père.

À quoi nous prépare-t-on ?

Chef d’entreprise, politique ou toute autre fonction à responsabilité demandant un tant soit peu
d’organisation du fait d’un agenda plein à craquer : de 7h15 (laudes) à 22h (fin des complies), notre emploi du
temps est organisé au cordeau, et, à moins de grignoter sur notre sommeil (indispensable pour ne pas finir sa
nuit sur le temps d’oraison), il est nécessaire de savoir organiser son temps libre (environ 2h par jour) :
préparation des messes et offices, travaux pour les cours, accompagnement spirituel, lectures, sieste... Nous
avons néanmoins deux moments libres dans la semaine (le mercredi en fin d’après-midi et le dimanche après-
midi), mais toute virée en boîte de nuit le mercredi soir est exclue, le couvre-feu étant à 22h30 pétantes.

Cantateur ? Nous avons la chance d’avoir un cours de chant dirigé par une professionnelle, et une répétition
le jeudi soir (sous la férule de notre ministre du chant) ... plus vraisemblablement dispensés pour préserver
l'ouïe des pères supérieur et adjoint que pour favoriser une carrière musicale parmi nous.

Un métier du soin ? L’humain est au cœur de notre quotidien : nous ne nous sommes pas choisis, nous
devons pourtant vivre les uns avec les autres, nous accueillir, nous supporter et nous découvrir frères. Un
autre moment d’écoute et d’enrichissement mutuel a lieu le mercredi après-midi, où nous visitons des
personnes isolées chez elles, résidentes en EHPAD ou malades en hôpital. 

Théologien ? Les cours qui nous ouvrent à la richesse de la tradition chrétienne catholique (histoire de
l’Eglise, Credo, spiritualité, Bible, liturgie), mais surtout la lecture de la Bible sont des tremplins évidents vers
une carrière de bibliste… car nous pourrons nous targuer, au sortir de cette année, d’avoir lu en entier, à raison
d’une heure par jour, l’Ecriture Sainte !

Chômeur, moine ou toute autre métier « inutile » pour la société et la croissance économique : alors
que nous pourrions consacrer notre temps à quelque emploi bien rémunéré, à gagner un solide salaire que
nous entreposerions sur un compte épargne serti d’un taux d’intérêt rémunérateur, nous le passons ici à le
perdre, soit à psalmodier (laudes, vêpres, complies), à demeurer immobiles et en silence (le temps d’oraison
matinal), mais surtout à célébrer tous les jours l’Eucharistie, le don sans remboursement possible : celui que
le Christ a fait librement et gratuitement, en donnant sa vie pour des pécheurs.

Et puis, en dernier ressort, nous pouvons toujours nous rabattre sur le sacerdoce : les témoignages du lundi soir n’ont vu
passer, curieusement, que des prêtres diocésains, et il faut bien dire que cela a l’air alléchant…

Paul

Le lendemain matin nous sommes tous allés à la cathédrale de Saint-Brieuc. Nous avons pu y vivre la messe avec les
paroissiens. Après un temps d’oraison nous avons découvert cette belle cathédrale et les trésors qui s'y trouvent. Le petit
groupe de propédeutes s'est ensuite dirigé à la maison Saint-Yves pour prier l'office du milieu du jour avec l'évêque, Mgr
Moutel, qui nous a fait découvrir cette belle maison en plein cœur de Saint-Brieuc. Par la suite, le curé de Saint-Brieuc et un
des diacres de la paroisse nous ont présenté le projet pastoral paroissial.

Dans le cadre des visites de diocèses que nous avons l'occasion de vivre dans
l'année, nous avons découvert le diocèse de Saint Brieuc, en Côte d'Armor, en plein
pays Breton. Notre voyage a débuté avec les jeunes du tout nouveau groupe " Verso
Alto". Un beau moment de réflexion et de rencontres. Les jeunes nous ont proposé et
partager un projet que chacun avait concocté. Ce qui m’a particulièrement marqué
c’est l’enthousiasme de ces jeunes qui ont a cœur de donner le meilleur d’eux-
mêmes et de transmettre un témoignage de foi autour d’eux.  

A la découverte du diocèse de Saint Brieuc 

Le lendemain matin nous sommes dirigés à la paroisse de Rostrenen
pour célébrer la Messe. Après un déjeuner avec les paroissiens, nous
nous sommes dirigés chez les Augustines qui nous ont présenté leur
congrégation. Après un temps de marche et de relecture c'était déjà le
retour à Saint-Pern. C'est une joie pour chacun d'entre nous d'avoir pu
visiter le diocèse de Saint-Brieuc.                                                Chapelle de la Maison Saint Yves

Gwenvaël


